

Synthèse

Dr Sylvie DEPLACE – Pr Yves ZERBIB

Symposium iatrogène – 4 mars 2021

- L'ajout d'un médicament au traitement habituel ne devrait être décidé que par le médecin traitant.
- Rédiger clairement et expliquer l'ordonnance
- Faire régulièrement une réévaluation des traitements
 - Patient
 - Médicament
- Alerter les patients sur la nécessité d'informer le médecin en cas de symptômes inhabituels pouvant faire suspecter un risque iatrogène
- Discuter des habitudes de vie et des changements éventuels pouvant augmenter ou diminuer le risque iatrogène
- Etre attentif aux réactions, notamment non verbales ou paraverbales du patient pouvant témoigner d'un trouble de la relation médecin/patient.e

Prévenir la iatrogénie

Prévenir la iatrogénie

- Explorer l'automédication,
- Permettre l'accès à tous les professionnels de santé aux informations sur les traitements en cours ou passés.
- Demander les ordonnances en cours et passées
- Informer les patients des contraintes importantes à respecter telles que les heures de prises, les conditions de prise particulières, les aliments à éviter, etc.

En cas d'évènement indésirable

- Le reconnaître
- Ne pas être tétanisé par sa culpabilité
- Le déclarer
- L'analyser
- En parler
- Pour progresser



Merci pour votre
attention